



**Communiqué de presse**

Mercredi 27 septembre 2023

## **La Ville de Paris lance un concours pour un nouveau modèle de mobilier urbain pour protéger des fortes chaleurs**

**Après la publication du Manifeste pour la beauté et dans le cadre de la stratégie d'adaptation de la capitale au dérèglement climatique, la Ville de Paris lance une grande consultation pour la conception d'un nouveau mobilier « ombrière » typiquement parisien.**

La Ville de Paris renforce son adaptation aux épisodes de fortes chaleurs grâce à la mise en place du premier plan local d'urbanisme bioclimatique et d'un plan climat plus ambitieux. Dès l'été 2021, la capitale a expérimenté plusieurs dispositifs d'ombrage, là où la plantation d'arbre n'est pas possible, pour protéger les Parisiennes et les Parisiens des effets d'îlot de chaleur urbain.

Axe fort du prochain plan climat, la Ville de Paris lance une consultation internationale pour la conception d'un nouveau mobilier d'ombrage. Ce nouvel objet devra s'inscrire dans l'héritage patrimonial parisien, mais aussi faire preuve de frugalité et d'adaptabilité avec différentes configurations possibles. Le désencombrement de l'espace public restera une priorité pour faciliter les déplacements des piétons.

*« L'ombrière devra être le symbole parfait de la conciliation possible entre le respect de la beauté patrimoniale parisienne et la nécessaire adaptation au dérèglement climatique. Il s'agira du premier mobilier urbain qui s'inscrit dans le nouveau catalogue du Manifeste pour la beauté. »* souligne Emmanuel Grégoire, Premier adjoint à la Maire de Paris en charge de l'urbanisme, de l'architecture, du Grand Paris, de la transformation des politiques publiques et des relations avec les arrondissements.

*« Notre espace public doit s'adapter pour faire face aux vagues de chaleur, cette consultation doit nous permettre d'accélérer le déploiement de dispositifs d'ombrage d'ici la fin de la mandature. Il y a urgence. »* précise Dan Lert, adjoint à la Maire de Paris en charge de la transition écologique, du plan climat, de l'eau et de l'énergie.

La Ville de Paris en appelle au talent et à l'inventivité de tous les architectes, designers, urbanistes et concepteurs. La consultation est ouverte en ligne sur la plateforme maximilien et la date limite des réponses est fixée au 10 octobre.

Pour participer, cliquer sur le lien suivant [\[ICI\]](#).

**Contact presse** : Service de presse – 01 42 76 49 61 – [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr)